
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行本系教師及職員介紹，並將新生分成 9 組進行餐敘，每組由 1-2 位教師帶領新生討論大學生活重點，現場活潑熱絡。 

 

 本 系 新 生 聯 合 迎 新 活 動 
 
每年九月為新生入學的季節，本

校為幫助學生適性發展，在生涯上更

具競爭力，於 2011 年啟動「中正航

海王計畫」。此計畫由行政支援學

系，協助學生生涯定向、自主學習。 

新生在入學前，先由畢僑組引導

新生做職業興趣及職能診斷。「新生

入學週」期間由輔導中心進行生涯輔

導，及解說職能診斷結果；然後由通

識中心介紹課程地圖系統及製作「未

來修課計畫」之流程。接著由學系教

師介紹學系課程及協助新生上線製

作「未來修課計畫」，藉此強化學生

自主學習的能力。 

 

大四賴昭維同學分享在德國德根多夫大學

交換學生經驗，鼓勵同學把握開拓視野的機會；

系學會也介紹系學會組織、特色功能、年度活動

報告及分享校園生活經驗，最後，在家族成員活

動中劃下完美的句點。 

於 9/27 辦理大學部、碩博士班聯合迎新活

動，本系教師積極參與此活動。何加政主任首先

歡迎 146 位新生加入財金系這個大家庭，接著進 

行本系教師及職員介紹，並將新生分成 9 組進行

餐敘，每組由 1-2 位教師帶領新生討論大學生活

重點，現場活潑熱絡。 

 

識中心介紹課程地圖系統及製作「未來修課計畫」之流程。接著由學系教師介紹學系課程及協助新生上線製作「未來修課計畫」，藉此

強化學生自主學習的能力。 

今年本系推出的迎新活動主要有三項：新生入學週座談會、大學部及碩博士班聯合迎新會、碩士在職專班歡迎會。9/11 的座談會

規劃為四個面向，包含學系簡介、學系課程地圖介紹、海外交換學生經驗分享及系學會活動與學習經驗傳承。何加政主任進行學系介紹，

主任期許同學培養「好學有禮」的態度，鼓勵同學生活上需課業及運動並重，再輔以適當的課外活動，強調中正校園優美寧靜的環境非

常適合學習，且叮嚀學生必須提升英文能力及跨領域學習。李佩璇老師針對大學部同學進行課程介紹，詳細解說財務金融職業、本系課

程地圖及本系畢業生就業情形，強調課程地圖可協助培養學生共通職能及專業職能，並可依職業興趣選擇相關學程修習，最後引用「大

學生知道了沒?」(John Bader 著) 一書中給大學新鮮人的忠告，提醒同學評估學業成就應更重視：「是否學會了某些東西」、「是否開始重

視自己現在所接受的教育」、「是否學到自己想學的」及「是否已經做好準備，隨時可以繼續往下走」。 

 

 

【系所簡訊】重要訊息公告 

【系所活動】本系迎新 

【專題演講】富樂成創辦人歐庭佑演講 

【學生活動】康和證券、國泰世華銀行

企業參訪 

【學生榮譽】中正財金啦啦隊  

財金王朝榮耀再現 

本系 9/29 辦理碩士在職專班迎新餐敘活動，當天晴空萬里，一早鳥兒就在樹上

歌唱，歡迎本屆碩士在職專班新生的到來，北從台北，南至台南，更有來自台東的同

學，集合了各地的菁英。首先何加政主任先向新生介紹中正美麗的校園環境、本所師

資及專班修業規定、開課及授課準則等事宜，並將往後兩年的專班課程表公布給全體

新生知曉，以利學生安排課程，同時也讓同學對往後兩年的週休生活事先做好規劃。

接著，碩專班全體授課教師及二年級學長姐與新同學進行餐敘，在用餐同時同學能有

機會進一步認識老師及老師之研究領域，並與學長姐、同學進行工作及生活上的經驗

分享，促進師生、學長(姐)、學弟(妹)間互動，餐後並舉辦 7-9 月壽星慶生會。最後，

大家共同歡迎碩專一同學加入財金系這個大家庭，相信兩年的校園生活可以收穫滿

滿。（文/Macy、Mary） 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富 樂 成 創 辦 人 歐 庭 佑 演 講 

本系 11/1 邀請 90 級畢業系友歐庭佑學長演講，講題為「誰不

想做有錢人，富有是練出來的」。歐庭佑學長首先提到，在求學期

間，為了更貼近股市大環境的脈動，每日下課後便到管院電腦教室

搜尋當日台股走勢，而且為了解投資，更直接投入股市買了張股票

試試看。說完學長馬上反問，在座哪位同學知道昨日台股指數的收

盤價？亦或是知道今年諾貝爾經濟學獎得獎人叫什麼名字？學長

以簡單的兩個問題提點了我們，在學期間不該雙耳不聞天下事，一

心只讀聖賢書，反而該多關心一下這個社會發展的概況。 

學長以自身經歷分享過去多方面的求職以及創業經驗的感

想。其中，擔任過漢鼎投資公司(港商)基金經理人、美商艾德盟期

貨經紀公司交易員、美盤期貨研究員、鉅亨網台股盤後解盤分析主

筆；現任富樂成國際集團、乙煌交通有限公司、常興海產有限公司、

將成法律（事務所）負責人。 

在創業前，歷經研究員轉戰到交易員的洗禮，如何讓投資者買單，想辦法迎合買賣雙方的各種需求是最大挑戰點。至於如何成為一

位優秀的程式交易員？學長以投機者告白的口吻提到：雖然資金控管有決定性的因素，投機者口袋的深淺大大地決定其交易的壽命，但

認真檢討每一筆交易、修正每次出入時點的錯誤、改善資源配置及改進交易策略，才是能安穩地在瞬息萬變的環境中追求獲利的方法。

而在金融海嘯前領完年終獎金後學長便提出辭呈，這碰巧躲避了金融危機的創傷。在此轉折點後，學長轉戰到出租計程車行、學宿出租

套房、律師事務所，以及海產盤商。看似與本科系專業毫無相關的創業發展也讓在座同學提問到，是什麼因素讓學長勇敢進入與專業不

同的領域？學長以商院所學的『現金流』運用作為解釋。雖然公司的性質從吃喝到住行的經營方向差異頗大，但核心本質就是看準了海

產店等是因為在海嘯後資金鍛鍊而面臨破產，其公司體質尚屬完善且依舊有投資價值，若是渡過了現金流的門檻，就會是一家健全公司，

所以勇於投資。 

另外學長也提到在學期間應多方面了解自己的面向，例如性格是積極或是外向？是屬於開創性的領導人，讓人相信你畫的圓餅，還

是一步一腳印的築夢人才，值得將事物委託？如果在學期間能弄清楚自己的方向，對未來規劃會很有幫助，但也不要一開始就害怕入錯

行，只要在遇到困難的當下保持樂觀、健康、學習的心態，盡力試著去解決問題，過程中發生的大小事都會是未來成功所汲取的養分。

而學長剛入車行時一開始也沒有計算出租車折舊，但是透過管院的訓練讓他邏輯清楚地計算並度過波動性及風險性。聆聽完學長精彩的

演講，真是受益匪淺。（文／孫梵茗） 

 

 
★★系系所所簡簡訊訊★★   

1. 102 學年度蔡坤吉清寒獎助學金，每名獎學金一萬元整，獲獎者為葉澤榆、呂惟絹、阮昭中、高于君。 

2. 102 學年度上海商業儲蓄銀行「陳光甫先生國內獎學金」，每名獎學金一萬元整，獲獎者為葉澤榆及林姿良；上海商業儲蓄銀行文教基

金會獎學金，每名獎學金三萬元整，獲獎者為呂惟絹、李佳盈。 

3. 102 學年度南山人壽慈善基金會清寒獎學金，每名獎學金 1 萬元，獲獎者為高于君。 

4. 102 學年度第 1 學期教育部研究生優秀僑生獎學金 1 名，獲獎者為徐金軻。 

5. 2013 年蔡萬霖獎學金勤學向上獎，每名獎學金 10 萬元，獲獎者為葉澤榆、劉姿妤。 

6. 102 學年度校長獎-學士班優秀學生獎學金獲獎者為趙尹萱、陳怡靜、蘇才銘、高于君、胡瑞友、楊子嫻、陳瑋伶、李佳穎、張飴庭、

顏郁倫、郭宇軒、陳永儒；校長獎-學士班新生獎獲獎者為鄭方鈞、葉又萱；校長獎-碩士班新生獎獲獎者為劉姿妤。 

7. 本系陳安行教授、陳明祥教授、林文昌教授、鄭揚耀副教授、賴靖宜副教授、陳乃維助理教授獲頒管院研究獎勵獎牌。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

康和證券、國泰世華銀行企業參訪 

企業除了要有專業及效率的產出之外，軟實力的表現也是支持其企業極為重要的後盾。康和集團服務項目包括經紀、承銷、自營、

債券、金融商品、股務代理及財富管理等，多元的方針加上專業團隊的輔助，讓顧客有一次購足的便利性及全方位的服務。在公司

長官報告時，有一句話最令我印象深刻，這是康和期貨經理事業的吳啟銘總經理所說的，他說：「機會就像小偷一樣，無聲無息地

到來，如果你沒有及時抓住他，等你發現的時候，你就虧大了！」，這是我目前為止聽到對於機會最貼切的形容，機會往往稍縱即

逝，不稍加留意實在會讓人捶胸頓足，這對明年即將踏入職場的我們是一個警惕，未雨綢繆總是好的，畢竟多一分準備多一分機會。 

每一家企業都有自己的獨特性及立足點，就算是同產業或同性質的公

司，也都衍生出自己的一套企業文化，這樣的企業形象也許可以藉由網站的

瀏覽及口耳相傳的資訊揣測端倪，但如果能有機會拜訪公司，並且進一步與

管理階層有問答的互動，何樂而不為?機會是掌握在自己手上，唯有不斷學習

與成長，才可能造就出不凡的自己，因此我選擇參加財金所 11/29 舉辦的企

業參訪，果然不虛此行。 

康和證券集團秉持著「誠信、穩健、服務、永續」的經營原則，打造專

屬品牌優勢。運用市場上股票、期貨及現金等資源，組合並且發行首檔投資

台灣、配置全球的期貨信託基金，並在開放募資兩小時後即達成立門檻，由

此可見其企業想增加實力的企圖心及提升顧客服務品質的熱忱。一家成功的 

     

 

國泰世華總行的建築是最令我大開眼界的，位於台北市信義區的國泰金

融中心，富麗堂皇的建築加上碩士學歷以上的專業服務人員，這樣的環境與

一般分行相比，更突顯總行的尊貴與非凡。除了映入眼簾的氣派裝潢之外，

銀行更有許多專為存款達到十萬美金以上的顧客設置專屬貴賓室，這對於身

為學生的我們實在好奇裡面的環境，在此也非常感謝黃協理不但大方地讓我

們參觀貴賓室，更引領我們參觀公司的各個部門，並解說其工作性質，讓社

會新鮮人的我們對於國泰世華銀行有進一步的認識。當天除了有長官為我們

說明國泰世華銀行的概況，更由今年暑期在國泰實習的葉澤榆及賴凱薇同學

為大家作簡報。兩位同學台風穩健、言之有物，經過兩個月淬煉後的他們，

相信學習到不少經驗及知識，優秀的表現實為中正財金所的驕傲。 

     一日的企業參訪，讓我們在有限的時間中以問答及參觀的方式獲得許多實務的想法。感謝康晉瑛及陳昱辰同學的活動規劃及聯

絡事宜，更感謝林文昌教授陪同我們早上六點即搭車前往台北，不畏舟車勞頓及北部寒冷的天氣，全程帶領我們直到平安返回學校，

也感謝康和證券及國泰世華銀行為我們安排行程，讓我們企業參訪可以圓滿達成。（文/蔡牧婷） 

 



 

 

中正財金啦啦隊 財金王朝榮耀再現

 
 

「第一名……財金系！」聽到的那一

瞬間，我不敢相信我們真的拿到冠軍！從

9/17 第一次練習到 10/26 校慶運動會創

意啦啦隊競賽決賽，練習總時數超過 100

小時，我們得到了最終的回饋：冠軍及最

佳造型獎。 

這是我第二年跳啦啦，我想啦啦隊最

吸引人的地方，應該就是那種團結一致、

上下一心的感動，今年剛開始練習時並不

順利，常常沒辦法做到教練所想要的，起

初大家不論是在技巧、或是舞蹈方面都有

許多問題，有很多人說我不夠嚴格，也有

很多人說並不看好今年的成績。說實話， 
有好幾次我都想破口大罵，但是看到他們在練習完後還願意留下來加強訓練，互相加油鼓勵，這時我想其實那些都不重要

了，不管最後有沒有得名，我想我已經把最重要的啦啦精神傳遞給大家，相信大家都已經了解到啦啦隊的真諦。所以最後

我選擇相信今年的戰士們，相信他們在比賽時能夠表現出最完美的一面，在校慶啦啦隊比賽的舞台上發光發熱，成為全場

的焦點，而他們也沒有辜負我跟教練群的期待，在比賽中獲得評審的青睞，拿下冠軍，創造新的財金王朝。 

  回想當初接下啦啦總召時，並沒有想太多關於冠軍或是連霸的事，只是想著要怎麼讓今年剛接觸啦啦的財金戰士們喜

歡啦啦，讓大家享受整個練習的過程，讓大家為同一個目標打拚。財金系因為過去頂著五連霸冠軍的光環，也就成為各系

努力的目標，在別人的眼裡，財金系每年在校慶上的精彩演出都是理所當然的。但是只有我們知道，財金戰士也是從電梯

上不去、舞蹈亂七八糟、跑位撞成一片或口號超小聲等，靠著一次又一次的練習與努力，一點一滴的進步與累積，秉持著

超越去年的自己這樣的目標，才能有如此精彩的演出。過程中當然會面臨許多困難與挑戰，最難能可貴的是財金系歷屆學

長姐都很力挺這個比賽，無論是道具、保護、指導甚至是送水、送飲料，只要自己能幫上忙的地方絕對義不容辭。這些事

八年來都沒有變過，也是讓我們一直引以為傲的地方。這樣一個比賽造就了一個系大一到大四團結在一起，這樣一個比賽

讓整個財金大家庭團結一心，這不就是啦啦隊最重要的精神嗎？ 

  最後，要感謝所有身為財金大家庭的人，在幕後拉起大掛報和在台上加油打氣的學長姐，沒有你們就不會有這份榮耀。

當然還有今年參與啦啦隊的戰士們，謝謝你們願意相信四個教練，每天更改流程及隊形卻沒有怨言，謝謝你們彼此互相團

結與扶持，展現出啦啦隊最重要的團隊精神，謝謝你們的努力與堅持，帶給財金系這麼大的榮耀與感動。我會永遠記得，

在體育館悶得滿身大汗的你們、在田徑場躺在地上唱歌的你們、在足球場上塵土飛揚到咳嗽的你們以及在比賽場上耀眼的

你們。謝謝大家給我如此美好的回憶，希望我也有帶給你們一段美好的回憶。（文/鄭皓元） 

 

     


